

Scheidewand die Kuppel des Gewölbes herabstürzte, der Sonnenstrahl blitzschnell die dunkle Gruft erhellte und wimmernde Wehklagen und gellendes Hilfgeschrei aus dem Qualme der gefallen Massen hervortönt.

Nina's Vater, der unberufene Augenzeuge jener Schauerzenen, lag fast entseelt, wo er gestanden, in der Nähe des Erdfalles, an welchem jetzt die Sieger unter Jubel und Hurrah vorüber, den Fliehenden nacheilten und nahm die blutige Leiche seines Sönners wahr. Er wußte den edlen Herly lebendig begraben oder todt oder vom Schmerze heillosen Wunden gemartert, er nahte sich, bekannte, werthe Töne hörend, von neuer Hoffnung angeregt, dem Abhange jener klaffenden Tiefe und ward hier bald darauf von einem deutschen, mit Kreuzen und Sternen geschmückten Generale angesprochen, welchen der Verband der empfangenen Wunde gehindert hatte, seinen vorwärtsschreitenden Braven auf dem Fuße zu folgen. Wer sind Sie? fragte dieser, von dem seltsamen Treiben des daliegenden, in den wüsten Bruch hinabschreienden Greises befremdet.

Der Glückliche aller Lebendigen! entgegnete Irrling: ein Vater, der das einzige, engelgute, verloren gewähnte Kind hier unten geborgen und unverfehrt und einen tapfern, würdigen, von dieser Gruft verschlungenen Mann nur mäßig verletzt weiß. — Er theilte Jenem nun in beflügelter Rede die Geschichte des heutigen, verhängnißvollen Tages mit und legte ihm den wehrlosen, unterirdischen Gefangenen an's Herz. Wohl diesem, den sein Genius in der Höhle des Todes jenen Engel des Lebens finden ließ, der sich, von dem heilreichen Wunder entzückt und berechtigt fühlte, dem Drange des innigen Mitleides zu genügen.

Der erstaunte General, welcher über dem leichten Siege und den angedeuteten, hier versunkenen Trophäen den Schmerz einer brennenden Wunde vergaß, gab, von dem Blutverluste erschöpft, für seine Person die weitere Verfolgung des verschwundenen Feindes auf. Er wünschte in die Gruft hinabzu steigen, um das angerühmte Lächelchen und den verunglückten Offizier zu begrüßen, und Irrling bot sich ihm, von neuer Lebenskraft durchdrungen, zum Führer an. Der einzige gangbare Weg führte durch die Kirche und an der Sakristei vorüber, aus welcher jetzt ein geisterbleiches, scheinbar eben auferstandenes Nonnenhäuschen hervorschwebte, den Sieger kniefällig umringte

und als den hoffentlichen Schirmherrn weiblicher Unschuld und Tugend anerkannte. Er sey nichts lieber! sey es als Fährlich schon gewesen, erwiederte der Ueberraschte und ersuchte sie, ihn durch ihr eigenes Zuthun in diesem löblichen Bemüh'n zu unterstützen. Er nannte selbst Serafinen und die unförmliche Cora „Meine Schönen“ und fand nun unter Schutt und Trümmern eine weibliche Charis, die, verklärt von Angst und Wonne und dem Wiedersehen des Vaters, diesen jauchzend umschlang. Auch Herly wankte jetzt herbei. Die zärtliche Gefährtin hatte den Shawl zur stützenden Binde für seinen zerschellten Arm dargeliegt, der andere bot dem Sieger den Degen dar, welchen dieser, ihn umarmend, zurückwies. Und Ihre Mannschaft? fragte er.

Ward unter dem Schutte begraben! seufzte Herly mit weinenden Augen. Ein Offizier des Gefolges empfing alsbald den Befehl, die nöthige Mannschaft zur möglichen Rettung derselben herbeizuholen, und Irrling beschwor den Huldreichen um die Gunst, ihn unter sein Dach führen zu dürfen. Auch diesen Braven! fiel der Zusagende ein und bot Antoninen den Arm; Herly folgte, von dem Adjutanten geführt, und der Klostersvogt eilte, des neuen Schutzpatrones froh, voran, um schlachten, kochen, siedeln und braten zu lassen, was sich etwa an esbaren Dingen noch auffand. Holla! rief er vor der hohlen, die drei Mägde schirmenden Eiche verweilend: packt Euch heim, verwünschte Borkenkäfer, oder ich lasse den Baum fällen! Mein neuer, hoher Gast ist ein frommer, strenger und gerechter Herr, der jedes Haar auf Euer'n Häuptern zählen wird, drum Wehe jedem, der auch das kleinste krümmen wollte. — Gleich kommen die Holzhauer! fuhr er drohend fort, als ein ablehnendes Flehen und Gewimmer durch die Spalten hervordrang und aus dem nahen Strauche rief der austauchende Halbbier: Vivat Rex! das gönne ich den Kreuzspinnen und thue gleich selbst den ersten Hieb!

Auch Irrling's Gut war bereits von den Siegern besetzt worden, und was der Heimgekehrte in Haus und Hofe und den durchlaufenen Gemächern vorfand, versenkte ihn aufs neue in Harm und Schrecken. Jene Geflohenen hatten mit seinem Ueberflusse nur den gewaltsamen Anspruch des Magens, nur die Blöße des Leibes und der Füße gedeckt, die Schar der Befreier aber den ergrimmtten Geist der Meinung an den Bildern und Büsten des gefallenen Sturmgottes ausgelassen. Die Meisterwerke lagen zerhauen und